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□本报记者 段西元

虽然过程有些惊险， 但过程
却是国人最愿意看到的， 广州恒
大淘宝晋级2015赛季亚冠决赛。
在中国国字号球队依然成为全社
会痰盂之际， 恒大却为中国足球
在亚洲赛场争得了脸面。

这些年由于恒大的存在， 使
得中超联赛日渐火爆。 目前恒大
的主场天体一直是中超上座率最
高的球场。 恒大的骄人战绩， 让
中国足坛掀起了一股 “恒大热”，
恒大走到哪， 哪的球场上座率就
高、 曝光率也高， 这就是 “恒大
效应”。

此外， 中超未来5年的版权
费高达80亿 ， 中超联赛的关注
度越来越高 ， “世界第6联赛 ”
一词已经被冠在了中超联赛的头
上。 可以想象， 未来的中超联赛
前景会越来越好。

联赛火爆， 国家队并不见得
强势， 这一点在中国足球身上得
到了很好的验证。 国足年初在澳
大利亚回光返照， 让国人看到了
一丝晋级俄罗斯世界杯的希望。
但， 在被中国香港逼平、 又小负
卡塔尔后， 国足不仅仅离世界杯
决赛圈渐行渐远 ， 就连进亚洲
12强都成为了奢望。

11月17日 ， 国足将在旺角
大球场挑战中国香港。 如果此役
不能获胜， 那么国足连争取成绩

最好的4个小组第2的希望都将
彻底丧失 。 11年前在天体 ， 国
足以7∶0战胜中国香港， 但却被
很 多 媒 体 誉 为 “弱 智 事 故 ” 、
“最弱智” 的胜利、 最耻辱的胜
利 。 如今11年过去了 ， 中国足
球还会倒在算术题上面吗？

虽然中超联赛异常火爆， 但
如果国足连亚洲12强都进不去，
那么对中国足球来说将是巨大的
打击。 中国足球呈现两个极端，
国足几乎到了丢人现眼的地步，
而以恒大为代表的中超屡屡在亚
洲赛场有惊艳表现。

在国足客战卡塔尔的45人
大名单中 ， 恒大占据了11席 ；
在23人出征多哈的名单中 ， 恒
大有7人入围。 国足以恒大球员
为班底， 为何恒大球员在亚冠有
出色表现 ， 到了国足却不行了
呢？

客观地说， 为恒大打天下的
还是埃尔克森、 高拉特、 保利尼
奥。 欲与恒大拼到最后一刻的上
港 ， 也离不开孔卡 、 海森 、 吉
安。 如果国安没有了巴塔拉、 德
扬， 鲁能没有了阿洛伊西奥、 蒙
蒂略， 京鲁两支老牌强队会变成
什么样？ 如果申花没有登巴巴、
卡希尔、 莫雷诺， 舜天没有萨米
尔， 沪苏两强会进入足协杯决赛
吗？

归咎到底， 中超的火爆是需
要外援来支撑， 中国球员只是起
到了辅助作用 。 俱乐部战绩出
色 ， 国家队却连世预赛亚洲区
12强都快进不去了 ， 这不能不
说是一种悲哀。 美国， 是世界头
号经济强国， 足球从来都不是这
个国家的第一运动， 美职联也不
会不计成本去抢购当今足坛的一
线球星 ， 但美国国家队自1990
年以来没有错过任何一届世界
杯 。 在 这 个 以 棒 球 、 美 式 橄
榄 球 、 冰 球 、 篮 球 为 主 流 运
动 的 国 家 ， 足 球 依 然 有 一 席
之 地 ， 也 不 得 不 让 所 有 中 国
足球人反思。

很多球迷恨铁不成钢， 直言
以后不看国足 、 只看中超 。 试
问， 中超举办的意义何在？ 还不
是为中国足球， 也就是为中国国
家队培养、 锻炼人才的吗？ 中国
俱乐部在亚冠赛场表现优异的同
时， 日韩国家队的优秀球员都在
欧洲联赛踢球， 并没有留在国内
发展， 日韩俱乐部更不会像恒大
一样， 让一支球队囤积有7名以
上的国脚。

俱乐部成绩固然重要， 中超
球队在亚冠的表现同样重要， 但
中国足球的一切一切， 都是要服
务于国家队的。

（肖毅）

尽管知道北控和申花之间的
差距是巨大的， 但赛前还是有些
憧憬， 毕竟客场2∶3的劣势不是
很大。 比赛之前在休息室， 记者
和一位同行还津津有味地聊如果
北控赢得足协杯打亚冠， 这几个
来自港台的球员的身份该怎么
算。

事实证明， 我们只不过是在
赛前过过嘴瘾。 来到奥体的申花
“武装到了牙齿”， 他们不再像首
回合那样轻敌， 尽管比赛中北控
也有机会、 也有激情， 但实力上
巨大的差距还是显示了出来， 申
花的超级外援登巴巴、 卡希尔根
本拦不住。 其实， 现在的申花在
中超根本算不上顶级球队， 他们
进入杯赛决赛有着很大的偶然
性。 但这场和北控的半决赛却没
有任何 “偶然性”， 申花赢得让
北控没脾气。

除非河北队和大连队同时在
后2轮掉链子， 北控这一年注定
要面临着 “颗粒无收” 的窘境。
尽管联赛前4和足协杯前4看上去
都是体面的名次， 但这样的名次
“不挣房子不挣地”， 没有任何实
质的帮助。 那么这一年北控是不
是毫无收获？ 也不尽然。 首先这
支球队更加成型了， 与去年的那
支八喜队相比， 北控队的整体实
力有了明显的提升， 技战术水平

也提高了不少。 去年的时候， 八
喜队更多还是靠前场外援的能力
踢球， 而今年的北控队则能打出
很多赏心悦目的配合。 成功的经
验是收获 ， 失败的教训也是收
获。 今年北控队之所以没有达成
赛季前所期待的目标， 最大的原
因还是一些关键场次不够 “硬
气”， 缺少必胜的决心， 在场上
机会出现的时候把握不好。 我们
可以回过头算算， 光瓦伦西亚一
个人浪费的机会， 就让北控队失
掉了多少积分？ 北控队总给人一
种 “差一点点” 的感觉， 这 “一
点点” 从赛季初一直延续到赛季
尾声。

北控这场同申花的比赛， 观
众人数并不像赛前渲染的那样接
近爆满， 不过确实比平常多了很
多球迷 。 不少国安球迷来到奥
体， 为北控队加油， 毕竟这是和
国安 “死敌” 申花之间的比赛。
比赛的重要性也让很多球迷来到
奥体观赛。 这一年下来， 北控队
大部分比赛都是在冷清的场面下
进行的， 个别比赛看台上人多、
新闻发布厅人多还真有些让常来
的记者、 球迷 “不适应”。 当然，
经过这一年， 北控也逐渐有了自
己非常固定的球迷群体， 虽然人
不多， 但这毕竟是好的开始， 星
星之火可以燎原。

■段言堂

恒大让国足更加尴尬
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快乐运动
增进邻里友谊

近日， 陶然亭街道举办第二
届运动会。 参赛者有来自社区的
居民、 社区工作者和街道机关干
部等， 共计24支代表队504名运
动员参加了比赛。 运动会分为方
阵展示、 团体比赛和个人比赛项
目三个部分， 共设置了拔河、 接
力跑、 十人八字跳、 跳绳、 呼啦
圈接力等15项职工喜闻乐见的比
赛和展示项目 ， 既是力量的角
逐， 又是智慧的较量； 既是个人
体育竞技水平的展示， 又是对团
队协作能力的检验。

本报记者 白莹 孙妍 摄影报道

首钢男篮主场季卡开售

本报讯 下周末， 2015-2016
赛季CBA联赛将在北京首钢男篮
主场万事达中心重燃战火。 昨日
10时起， 北京首钢常规赛主场季
卡正式开售。

今年北京首钢主场季卡价格
与往年相比都有所降低， 场地区
域季卡价格分为四档， 分别是：
20000元 、 19000元 、 18000元及
17000元； 看台区域季卡价格分
11000 元 、 7000 元 、 5000 元 、
3000元及2000元五档。 球迷可通
过 “微票儿”、 “这里是五棵松”
和 “首钢体育” 微信公共平台购
买常规赛主场季卡。

根据北京首钢主场票务销售
政策， 季卡采取实名制购票， 持
季卡球迷可观看2015-16赛季北

京首钢男篮常规赛全部 (19场 )
主场赛事 (不含季后赛)。

如果北京首钢进入季后赛，
购买季卡的球迷将享有优先购买
2015-2016赛季北京首钢男篮季
后赛 (主场) 与季卡同位置所在
票档等级门票的权益， 但常规赛
季卡持有者如果放弃购买季后赛
任何一个场次的门票， 之后场次
的门票优先购买权将自动取消。

即将结束的休赛期， CBA群
雄都在厉兵秣马， 准备向新的目
标发起冲击。 31日的揭幕战， 北
京首钢将对阵新疆， 从首钢出走
转投新疆的李根将回到五棵松，
代表另一支球队出战。 这将是新
赛季的第一个亮点。

（艾文）

北控这一年收获了什么

票价最高2万元


